## ASPTT GAP

## Traversée de la Montagne de la Baume - 17 décembre 2023

<u>Activité :</u> Randonnée <u>Participants :</u> Anne, Jean <u>Lieu :</u> Montagne de la Baume, en face de Sisteron <u>Cartes :</u> IGN TOP25 Sisteron

<u>Conditions météorologiques :</u> grand beau temps frais, avec un peu de vent du nord <u>Conditions nivologiques :</u> pas de neige coté sud ; des trace de verglas coté nord

Altitude de départ/arrivée/dénivelé cumulé : 480m/1147m/700m Heure Départ / Retour (voiture) : 9h15/13h45



Du sommet, vue sur le Dévoluy

Partis de Gap à 08h30, arrivée à Sisteron. Nous nous garons en face du site d'escalade de la Baume ; il est 09h15. Nous sommes au soleil mais il fait plutôt frais avec du vent. Nous démarrons du pied de la Baume alt 480m. Le chemin grimpe de suite et nous arrivons assez vite sous les pins. Le sentier est agréable avec la vue entre les pins sur la Durance et tout le sud. Nous croisons un panneau "chasse en cours" et plus haut un chasseur en poste qui nous signale que la chasse se déroule sous la piste. Nous sortons du couvert des pins à peu près à la hauteur de l'embranchement de la piste forestière alt 760m.



Le sentier continue sur la gauche et un peu plus loin la vue est dégagée et on a une très belle vue sur Sisteron. (belle lumière, arrêt photo).

Nous quittons le chemin à alt 775m pour commencer à grimper un raidillon raviné en direction de la falaise. Il est 10h05, cela fait une petite heure que l'on marche. Ce sentier n'a rien à voir avec celui que l'on vient de quitter! pas de lacets, il monte tout droit et il n'y a plus d'arbres, il s'aplanit un peu en empruntant une partie du sentier qui part vers le sud, il repart droit vers la falaise, toujours aussi raide, jusqu'à déboucher au pied de la falaise; falaise que l'on longe jusqu'à l'entrée du Trou d'Argent. Alt 1046m il est 10h40.

Quelques barreaux dans le rocher pour accéder à l'entrée de la grotte. En cette saison le soleil éclaire jusqu'au fond de la première cavité. Le cheminement à l'intérieur de la grotte est pratiquement à l'horizontale avec de belles ouvertures sur le sud. Pas besoin de lampe à ce niveau. Puis un passage un peu plus sombre nécessite l'usage de la lampe (le portable suffit), on voit vite la lumière au bout et c'est déjà la sortie.



Assez agréablement surpris par l'état de la grotte, nous pensions la trouver beaucoup plus humide! finalement nous en ressortons sans une trace de boue, ni sur les vêtements ni sur les chaussures. Commence la seconde partie toujours en face sud; un fléchage jaune nous emmène vers le départ de l'escalade facile (câbles tout le long) qui mène sur la crête alt 1131m 11h15. cela fait deux heures que l'on est parti. Le sommet alt 1149m est un peu plus vers l'est en suivant la crête.

Il nous offre une vue à 360°: au sud sur la vallée de la Durance, à l'ouest sur la montagne de Lure et Sisteron, au nord sur le Dévoluy, le Champsaur, le massif des Ecrins, et à l'est sur les sommets des Alpes de Haute Provence.

Pour redescendre nous reprenons la crête en sens inverse que l'on quitte à alt 1104m à 11h40 pour descendre versant nord sur un chemin dans l'ombre avec quelques passages glissants (givre). Nous débouchons sur la route à la hauteur du col de Meizien alt 814m juste pour midi! pique nique au soleil et à l'abri du vent de l'autre côté de la route. Nous en repartons 3/4h plus tard. retour au parking par la route forestière après quelques virages de la route (un peu verglacés). Arrivée au parking à 13h45. Boucle en 3h45 sans compter l'arrêt pique-nique. Boucle ludique, variée, que l'on refait bien volontiers!

Récit : Anne Photos : Jean